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COMISION SEGUNDA 
CONSTITUCIONAL PERMANENTE

DE RELACIONES EXTERIORES
ACTA NUMERO 22 DE 2008

(abril 16)
Mesa Directiva
Presidente: honorable Representante Au-

gusto Posada Sánchez.
Vicepresidente: honorable Representante 

Fabiola Olaya Rivera.
Secretaria General: doctora Pilar Rodrí-

guez Arias.
Lugar: Recinto de la Comisión Segunda 

“Salón los Comuneros”.
Fecha: 16 de abril de 2008.
Hora: 9:35 a. m.
Hace uso de la palabra el Presidente, 

honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

Muy buenos días a los honorables miembros 
de esta Comisión y a los asistentes. Señora Se-

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Sí señor Presidente. 

Barrios Barrios Luis Felipe
Betancourt Hurtado Hernando
Morales Altamar Silfredo
Posada Sánchez Augusto

Se presentaron durante la sesión los si-
guientes honorables Representantes:

Bravo Realpe Oscar Fernando

González Brito Wílmer David
Pardo Rodríguez Pedro Nelson
Ortega Rojas William.
Presentaron excusa los siguientes hono-

rables Representantes:

Castillo García Nancy Denise

García Turbay Lidio Arturo
Olaya Rivera Fabiola
Rodríguez Rengifo Roosvelt

Trujillo Ramírez Pedro Pablo.

Hace uso de la palabra el Presidente, 
honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

Favor dar lectura al Orden del Día señora 
Secretaria.

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Orden del Día para la sesión ordinaria del 

I

del quórum.
II

Aprobación del Orden del Día
III

Anuncios de proyectos de ley

IV
Negocios sustanciados 

por la Presidencia.
V

Lo que propongan 
los honorables Representantes

Leído el Orden del Día señor Presidente. 
Hace uso de la palabra el Presidente, 

honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

-
sorio, se dará lectura a los puntos en tanto se 

Orden del Día, de lo contrario se anunciarán 
-

sión.

del Día.
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Anuncio de proyectos de ley para dar cum-

plimiento al Acto Legislativo número 1 de 
2003, en su artículo 8º.

Hace uso de la palabra el Presidente, 
honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

Favor los anuncios señora Secretaria. 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Sí señor Presidente. 
Anuncio de proyectos de ley para ser dis-

-
misión.

1. Proyecto de ley número 161 de 2007 
Cámara, por la cual se establece el día 13 de 
septiembre como día nacional de la música 
llanera.
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Autores: honorables Representantes Fa-
biola Olaya Rivera, Hernando Betancourt 
Hurtado.

Publicaciones del proyecto: Gaceta del 
Congreso número 515 del 11 de octubre de 
2007, en su página 2.

Ponencia primer debate en Cámara: Gace-
ta del Congreso número 100 del 3 de abril de 
2008, página 1.

Ponente: honorable Representante Pedro 
Nelson Pardo Rodríguez.

2. Proyecto de ley número 201 de 2007 
Senado, 204 de 2007 Cámara, por medio de 
la cual se aprueban las enmiendas a la consti-
tución de la Organización Internacional para 
las Migraciones, OIM, adoptadas mediante 
Resolución 997, del Consejo de la Organi-
zación Internacional para las Migraciones,
aprobada en la 421 sesión, en Ginebra, Suiza, 
el 24 de noviembre de 1998.

doctora María Consuelo Araújo.
Publicaciones del proyecto: Gaceta del 

Congreso número 53 del 26 de febrero de 
2007, página 1.

Ponencia primer debate en Senado: Gaceta
del Congreso número 223 del 30 de mayo de 
2007, página 1.

Ponencia segundo debate en Senado: Gace-
ta del Congreso número 284 de 2007 del 14 de 
junio de 2007, página 17.

Ponencia para primer debate en Cámara: 
Gaceta del Congreso número 100 del 3 de 
abril de 2008, en la página 3.

El ponente es el honorable Representante 

Tercer proyecto anunciado para ser votado 

Proyecto de ley número 16 de 2007 Se-
nado, 217 de 2007 Cámara, por la cual se 
autoriza al Banco de la República para rees-
tructurar y condonar parcialmente una deuda 
del Banco Central de Honduras.

Autores: Ministro de Hacienda, doctor Os-
car Iván Zuluaga.

-
do Araujo Perdomo.

Publicaciones: Gaceta del Congreso nú-
mero 344 de 2007, del 26 de julio de 2007, 
página 78.

Ponencia primer debate en Senado: Gaceta
del Congreso número 402 de 2007, del 23 de 
agosto en su página 35.

Ponencia segundo debate en Senado: Gace-
ta del Congreso número 533 de 2007, del 19
de octubre de 2007, página 18.

Ponencia primer debate en Cámara: Gace-
ta del Congreso número 100 del 3 de abril de 
2008, página 5.

La ponente es la honorable Representante 
Nancy Denise Castillo García.

4. Proyecto de ley número 19 de 2007 Se-
nado, 219 de 2008 Cámara, por medio de la 

Convenio Cultural entre Colombia y España, 
del 11 de abril de 1953, suscrito en la ciudad 
de Bogotá, D. C., Colombia, a los 31 días del 
mes de marzo de 2005.

-
res, doctor Fernando Araújo; Ministra de Edu-

Publicaciones del proyecto: Gaceta del 
Congreso número 345 de julio 26 de 2007, en 
su página 15.

Publicación ponencia primer debate en Se-
nado: Gaceta del Congreso número 400 de 
agosto 21 de 2007, página 26.

Publicación de la ponencia en segundo de-
bate en Senado: Gaceta del Congreso número
578 de noviembre 15 de 2007, página 19.

Publicación ponencia primer debate en 
Cámara: Gaceta del Congreso número 88 de 
marzo 27 de 2008 en su página 5.

El Ponente es el honorable Representante 

5. Proyecto de ley anunciado para ser vota-

Proyecto de ley número 253 de 2008 
Cámara,
algunos artículos de la Ley 987 de 2005, so-

-

así como del régimen prestacional civil del 

dictan otras disposiciones.
Autora: honorable Representante Lucero 

Publicaciones: Gaceta del Congreso nú-
mero 54 del 25 de febrero de 2008, en su 
página 1.

Publicación ponencia primer debate en Cá-
mara: Gaceta del Congreso número 122 del 
10 de abril de 200…, página 9.

Ponente para primer debate en Cámara el 
honorable Representante Pedro Pablo Trujillo 
Ramírez.

Gacetas fueron entregadas oportunamente en 

Efectuados los anuncios ordenados por us-
ted señor Presidente. 

Hace uso de la palabra el Presidente, 
honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

Secretaria.
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Negocios sustanciados por Presidencia.

Hace uso de la palabra el Presidente, 
honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

-

estamos estructurando un cronograma de ac-
-

gislativo hasta el mes de junio, el cual ustedes 
tendrán conocimiento; tendremos aprobación 
de proyectos básicamente los martes y los 

estructurando con los señores Ministros para 
poder hacer esas reuniones, esas sesiones de la 
Comisión Segunda en las zonas de frontera.

el estudio del estatuto de la ley de frontera 
va adelante, la señora Secretaria asistió a una 

poco de cuáles son las conclusiones y cómo va 
el trabajo de esa comisión accidental.

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

-

trabajando muy acuciosamente en todas las la-
bores encomendadas por su señoría.

Hace uso de la palabra el Presidente, 
honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

Gracias señora Secretaria. ¿Tenemos algún 
asunto de la Mesa Directiva por tratar?

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

En los negocios sustanciados recordarles 

viene una delegación del Brasil con el señor 
Embajador, a las 3:00 de la tarde en este re-
cinto.

hay una invitación por parte del ministerio 
para el día 9 y 10 en Tolemaida a los honora-
bles Representantes.

Hace uso de la palabra el Presidente, 
honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

Gracias señora Secretaria, me faltaba ese 
punto. Ministerio de Defensa hace una invita-
ción en Tolemaida para el día 9 y 10 de mayo, 

con las fuerzas armadas en Tolemaida y lue-
go se estarán dando algunas actividades. Les 

esas dos fechas, 9 y 10, para asistir a esta se-

Directiva, sino por ustedes miembros de esta 
-

nocimiento sobre el desarrollo y la estrategia 
militar en nuestro país.
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Mesa Directiva. Como les mencionaba, esta-

en este momento se está realizando sobre las 

Secretaria.
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
-

norables Representantes. 
Hace uso de la palabra el Presidente, 

honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

decisorio, sin embargo, si alguno de ustedes 
-

ran tratar.

Secretaria.
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Se ha agotado el Orden del Día señor Pre-

sidente.
Hace uso de la palabra el Presidente, 

honorable Representante Augusto Posada 
Sánchez:

Muy bien, muchas gracias por su asistencia, 
estaremos citando para el día martes, donde 

se anuncian. A todos ustedes muchas gracias. 

Se levanta la sesión a las 10:22 a. m.
El Presidente,

Augusto Posada Sánchez.
La Vicepresidenta,

Fabiola Olaya Rivera.
La Secretaria General,

Pilar Rodríguez Arias.
* * *

COMISION SEGUNDA 
CONSTITUCIONAL PERMANENTE

DE RELACIONES EXTERIORES
ACTA NUMERO 23 DE 2008

(abril 22)
Presidente: honorable Representante Au-

gusto Posada Sánchez.
Vicepresidente: honorable Representante 

Fabiola Olaya Rivera.
Secretaria General: doctora Pilar Rodrí-

guez Arias.
Lugar: Recinto de la Comisión Segunda 

“Salón los Comuneros”.
Fecha: 22 de abril de 2008.
Hora: 10:55 a. m. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Muy buenos días a los miembros de la Co-
misión Segunda, asistentes y demás personas 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Sí señor Presidente. Llamado a lista y veri-

Barrios Barrios Luis Felipe
Betancourt Hurtado Hernando
Bravo Realpe Oscar Fernando

Castillo García Nancy Denise

García Turbay Lidio Arturo
González Brito Wílmer David
Morales Altamar Silfredo
Olaya Rivera Fabiola
Ortega Rojas William
Pardo Rodríguez Pedro Nelson
Posada Sánchez Augusto
Rodríguez Rengifo Roosvelt

Trujillo Ramírez Pedro Pablo

Se presentaron al inicio de la sesión los si-
guientes honorables Representantes: 

Barrios Barrios Luis Felipe
Betancourt Hurtado Hernando
Bravo Realpe Oscar Fernando
Morales Altamar Silfredo
Olaya Rivera Fabiola
Trujillo Ramírez Pedro Pablo
Se presentaron durante la sesión los siguien-

tes honorables Representantes:

Castillo García Nancy Denise

García Turbay Lidio Arturo
González Brito Wílmer David
Ortega Rojas William
Pardo Rodríguez Pedro Nelson
Posada Sánchez Augusto
Rodríguez Rengifo Roosvelt

de la Cámara. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

-
mento entonces se abre la sesión y proceda se-
ñora Secretaria a dar lectura al Orden del Día. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

ORDEN DEL DIA
para la sesión ordinario del martes 22 

de abril de 2008.
I

del quórum
II

Aprobación del Orden del Día
III

Aprobación de actas
IV

Aprobación proyectos de ley 
para primer debate

V
Anuncio de proyectos de ley 

para aprobación en primer debate
VI

Negocios sustanciados 
por la Presidencia

VII
Lo que propongan 

los honorables Representantes
Leído el Orden del Día señora Presidenta. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

En consideración el Orden del Día leído, 
-

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Sí señora Presidenta. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Siguiente punto del Orden del Día.
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Aprobación de actas.

12 de febrero de 2008. 
Tema: Decreto 96 del 17 de enero de 2008, 

“por el cual se convoca al Congreso a sesiones 
ordinarias, Decreto 179 de 2008, por el cual 
se adiciona el Decreto 096 del 17 de enero de 
2008 concertación del cronograma para las se-

Segunda Acta en consideración. 

13 de febrero de 2008. 
Tema: Invitación Viceministro de Comer-

cio, doctor Eduardo Muños, según proposición 
número 25 de febrero 12 de 2008. Alcances del 
Tratado de Libre Comercio con Chile.

-
bles Representantes señora Presidenta. 
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Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

En consideración las actas leídas, anuncio 
-

Orden del Día. 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Cuarto. Aprobación proyectos de ley para 

Presidenta en sesión del día martes 15 de abril 
de 2008. 

Proyecto de ley número 253 de 2008 Cá-
mara, -
gunos artículos de la Ley 987 de 2005, sobre 

-

así como del régimen prestacional civil del 

dictan otras disposiciones.
Autores: honorable Representante Lucero 

Publicaciones del proyecto de ley: Gace-
ta del Congreso número 54 de febrero 25 de 
2008, página 1.

Publicación ponencia primer debate en Cá-
mara: Gaceta del Congreso número 522 de 
abril 10 de 2008, página 9.

Ponente: honorable Representante Pedro 
Pablo Trujillo Ramírez.

Segundo Proyecto de ley número 16 de 
2007 Senado, 217 de 2007 de Cámara, por
la cual se autoriza al Banco de la República 
para reestructurar y condenar parcialmente la 
deuda del Banco Central de Honduras.

El tercer Proyecto es el número 19 de 2007 
Senado, 219 de 2008 Cámara, por medio de 

al Convenio Cultural entre Colombia y Espa-
ña del 11 de abril de 1953, suscrito en la ciu-
dad de Bogotá, D. C., Colombia.

El cuarto Proyecto es el número 161 de 
2007 Cámara, por la cual se establece el día 

Música Llanera.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

En consideración el primer proyecto leído 
del día de hoy. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Sí señora Presidenta.
Proyecto de ley número 253 de 2008 Cá-

mara, -
gunos artículos de la Ley 987 de 2005, sobre 

-

así como del régimen prestacional civil del 

dictan otras disposiciones.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Por favor señora secretaria leer la proposi-

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Sí señora Presidenta. 
En consonancia con lo anterior, teniendo en 

-
-

ciones llevadas a cabo con algunos miembros 
de las Fuerzas Militares y de la Policía Nacio-
nal, así como la situación actual de los servi-

-

el proyecto además de inspirarse en principios 

una iniciativa oportuna, conveniente y necesa-
ria, es acorde al marco constitucional y legal 

-
zón por la cual, de manera atenta solicitó a los 
honorables miembros de la Comisión Segunda 
de la Cámara de Representantes, dar primer 
debate al Proyecto de ley 253 de 2008 Cáma-
ra, por
artículos de la Ley 987 de 2005 sobre ascensos 

-
ciales y soldados de las Fuerzas Militares, así

régimen prestacional civil del Ministerio de 

disposiciones -
puestas.

De los honorables Representantes 
Atentamente
Pedro Pablo Trujillo Ramírez
Señora Presidente ha sido leída la proposi-

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Antes de darle la palabra al doctor Pedro 

especial al Señor Brigadier General Rodolfo 
Palomino López, Comandante de la Policía 
Metropolitana de Bogotá. Señor Vicealmiran-

de la Armada; señor Brigadier General Gus-

-
mano de las Fuerzas Militares. Un saludo muy 
especial y bienvenidos. 

Gonzalo Mendoza, cantautor llanero, al señor 

le debemos estas obras de arte. Muchas gracias 
por su presencia y bienvenidos.

Tiene usted la palabra señor Pedro Pablo 
Trujillo Ramírez.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

Gracias señor Presidenta muy amable. Bue-
no un saludo para todos, compañeros de la 
Comisión Segunda. Un saludo muy especial al 

-
sarrollo Humano de la Armada. Señor Mayor

-
rrollo Humano Fuerzas Militares; el señor Ma-
yor General Carlos Alejandro Gómez Rueda, 

Brigadier General Rodolfo Palomino López, 
Comandante Policía Metropolitana de Bogotá; 
Capitán de Fragata, señor Luis Alfonso Bur-
gos Cárdenas, Director Programa Instituciona-
les, demás asistentes de las Fuerzas Militares,

-
dos ustedes y muy complacido de compartir 

nos van a dar para esta iniciativa va a ser muy 
trascendental para la institucionalidad del país 

viene ejerciendo en una política de seguridad 
-

tores importantes en hecho. 
Me ha correspondido presentar ponencia y 

ustedes ya la han escuchado del Proyecto de 
ley número 253 de 2008, por medio de la cual 

de 2005 sobre ascensos en cautiverio del per-

las Fuerzas Militares, así como del personal 
-
-

cional Civil del Ministerio de Defensa y Poli-

del año 2005. 
La iniciativa contempla cinco artículos.
“

del artículo 1º y el artículo 5º, de la Ley 987 de 
2005, los cuales se fusionan en un solo artícu-

-
-

sonal del nivel ejecutivo de la Policía Nacional 
-

tro, serán ascendidos al grado inmediatamente 

secuestro, cuantas veces cumplan en cautiverio 
-

sito para ascenso en los grados correspondien-
tes del personal activo de la respectiva entidad 

3°, 4°, 5°, 6°, 7° y 8º, de la Ley 987 de 2005, 
los cuales se fusionan en un solo artículo, el 
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público de las fuerzas militares, así como el 
-

vo, agente y empleado público de la Policía 

estando en servicio activo sea víctima del de-
lito de secuestro por parte de grupo o personas 
al margen de la ley y este hecho resultare su-

-
ciarios tendrán derecho a continuar percibien-

-
ga derecho al momento de la ocurrencia del se-
cuestro, ajustados de acuerdo con los aumentos 

ciento (75%) de sus respectivos haberes, según 

El veinticinco por ciento (25%) restante 
será pagado al secuestrado una vez sea puesto 
en libertad, a valor presente al momento de su 
liberación, para lo cual se seguirá el procedi-
miento señalado en el parágrafo siguiente.

-

25% de los emolumentos retenidos por la en-
tidad, para posterior reintegro al secuestrado 
al momento de su liberación, la entidad abrirá 

obtengan los rendimientos propios del mismo 

o empleado público de las Fuerzas Militares,

ejecutivo o empleado público de la Policía 
Nacional falleciere durante el cautiverio, sus 

-
diente establecido en el Código Civil, tendrán 
derecho al pago del veinticinco por ciento 

-
cieros y a las demás prestaciones correspon-
dientes al grado, cargo y tiempo de servicio 
del causante, previa alta para el uniformado o 
decisión administrativa para el civil, por tres 

prestaciones sociales.

gozará de todos los derechos y garantías socia-
les y prestacionales.

perciban y cobran los emolumentos laborales 
correspondientes al 75% del personal unifor-
mado y civil secuestrados o fallecidos en cau-

derecho, la entidad respectiva, llevará un regis-

de Bienestar Social de cada entidad. En caso 
contrario, el funcionario encargado del Bien-
estar Social de cada entidad, pondrá en cono-
cimiento ante los descendientes o ascendientes 
de los cautivos o fallecidos las irregularidades 

-
ministrativas y judiciales correspondientes.

Artículo 5°. La presente ley rige a partir de 
la fecha de su publicación y deroga todas las 

Como se puede observar inicialmente el ob-
jeto de la Ley 987 de 2005 contiene un marco 
constitucional e ilegal, sencillamente la Ley 

-

-
cutivo y agentes de la policía nacional. 

El Decreto 1214 del año 90 relacionado con 

Defensa y Policía Nacional. 

-

-

-
ción del proyecto. 

-
car y fusionar algunos artículos de la Ley 987 

algunos artículos de los Decretos Reglamenta-
rios 1211, 1212, 1213 y 1214 de 1990; 1091 de 

-
-

sonal atrás mencionado, en procura de ofrecer 
-

fuerza mayor se encuentran limitados en cuan-
to al pleno ejercicio del sagrado derecho a la 
libertad y consecuencialmente, a la vida digna 
y al trabajo, dada su condición de cautiverio 
originado en actos de secuestro por parte de 
grupos al margen de la ley.

resaltar la abnegación de estos servidores en 
cautiverio, algunos, durante muchos años.

-
gorroso y no hacer mucho el tiempo en cauti-

-
van cerca de diez años y eso ha generado la 
presente iniciativa. 

A esta categoría de servidores, mediante la 
Ley 987 de 2005, se trató de compensarles ese 
padecimiento personal y familiar, contemplan-
do el derecho al ascenso en grado por una sola 

-
tos establecidos en los reglamentos.

No obstante ese favorecimiento legal, dicho 
ascenso por una sola vez, resulta y representa 

-
-

to, la gran mayoría de estos ya casi comple-

ejercer a cabalidad las labores para las cuales 
se vincularon a esas instituciones truncando el 

lograr si estuvieran en plena actividad laboral, 
lo cual resulta totalmente ajeno a su voluntad, 
por tratarse de una situación derivada de una 
fuerza mayor. 

-
-

lidaridad, de dignidad humana y de igualdad 
-

chos ascensos se produzcan no por una sola 
vez, sino, cuantas veces cumplan en cautiverio 

-
to para ascenso en los grados respectivos de 

-

su supervivencia en las condiciones infrahu-

de amplio conocimiento por la comunidad.
Adicionalmente persigue el proyecto bene-

-
-

cuando se encontraban en compañía del ser-

Como es de conocimiento nacional y mun-

de ley, por ostentar la calidad de miembros de 
fuerza pública, y como tal, destinados a garan-
tizar y proteger a los ciudadanos, vida, honra 
y bienes de todos los colombianos, ante el in-
cremento de la subversión y grupos armados al 
margen de la ley, se han venido convirtiendo 
en objetivo militar de dichos grupos irregula-
res, en unas ocasiones atentando contra su vida 
o integridad personal y en un buen número de 

-
tro, todo con miras a lograr capacidad para 
compulsar al Gobierno a negociar mediante 
canje la libertad de estos por miembros de esos 
grupos.

intransigencia de los dirigentes de esos grupos 
no se avizora una pronta liberación de dichos 
servidores, deben crearse por vía legal estos 

-
nes son víctimas de ese delito, como para sus 
familiares; lo cual resulta ajustado a los más 
mínimos postulados de la convivencia y soli-
daridad humana.

En consecuencia, dada la situación laboral 
de los Militares y Policías secuestrados frente 
a sus compañeros en los diferentes grados, en-

-

en condición de secuestrados se van retrasando 
en esas prerrogativas, resultando una injusticia 

motivos ajenos a su voluntad como antes ya se 

-
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inmediatamente superior por una sola vez, en 

dicho ascenso en lo sucesivo o cuantas veces 

no dan viabilidad para producir actos de as-

derecho al ascenso, entre ellas, la permanencia 
en el grado por determinado tiempo, la realiza-
ción de cursos de actualización, la práctica de 

en cautiverio, se reitera, no por negligencia, 
sino por razones totalmente ajenas a su volun-
tad, sino originadas en una fuerza mayor como 
es su condición de secuestrado.

Como un preámbulo constitucional cree-
-

recho, garantista del orden político y social, 
fundado en el respeto a la dignidad humana, en 

nuestro Estado son defender la independencia 
nacional, mantener la integridad territorial y 

Estado mediante el monopolio de las armas y 

necesarias como es el combatir en los grupos 
al margen de la ley bajo la prestación pública 
del servicio. Los miembros de la fuerza públi-
ca desarrollan una actividad profesional divi-

-

están regulados entre otros Decretos el 1790,
-

tanto objetivos, características de esta como es 
el tiempo mínimo de servicio efectivo, aproba-
ción de cursos de ascenso, tiempo mínimo de 
mandato o servicio en tropas, en barco o vuelo 

-
fesional y actitud psicofísica. 

-
lidad brinda a los miembros de la fuerza pú-

realización profesional? Es coherente la apli-
-

encuentran secuestrados? Mediante el decreto 

-
litar y policía nacional, víctimas del secuestro 
la posibilidad de ser ascendidos por una sola 

ostentaban en el momento del secuestro; sin 

en cautiverio el tiempo mínimo de servicio de 
grado. Esta prerrogativa a pesar de ser el pri-
mer paso para reconocerles a estos secuestra-
dos un status distinto a los demás miembros de 

vez sin argumento alguno para frenar las carre-
ras profesionales de estos empleados públicos 
al servicio de la Patria, resaltando totalmente y 

profundamente el derecho a la igualdad, ya 

Carta Constitucional tendríamos igualmente la 
libertad, la dignidad humana y la solidaridad. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Honorable Representante Trujillo, le pido 
un poco de paciencia para aprobar el Orden del 
Día. Señora Secretaria por favor infórmeme el 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

la Comisión Segunda, en consecuencia puede 
someter a consideración el Orden del Día. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

En consideración el Orden del Día leído. 
Sigue en consideración, aprueban?

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Ha sido aprobado el Orden del Día señora 
Presidenta.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Siga doctor Trujillo.
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:
-

do adicionalmente saludo a los compañeros 

avante esta noble intensión. El principio de 
igualdad es objetivo y no formal ese predica 
la identidad de los iguales y la diferencia en-
tre los desiguales; se supera así el concepto de 
la igualdad de la ley a partir de la generalidad 
abstracta por el concepto de generalidad con-

cual no se permite regulación diferente de su-
puestos ilegales o análogos y prescribe dife-
rente normación a supuestos distintos; con este 
concepto solo se autoriza un trato diferente, si 

el igualitarismo o simplemente la igualdad 

para la aplicación del derecho a la igualdad debe 

de atribuirle camino a una justicia distributiva, 

tratamiento de una pluralidad de personas, la 
repartición de derechos y deberes, conforme a 
las medidas de dignidad, capacidad, necesidad 
y culpa. Trato desigual reconocido en nuestra 

-
sica o mental se encuentren en circunstancias 

En conclusión, los servidores públicos 
-

tren secuestrados mantienen su calidad de 
miembros en servicio activo posibilitando el 

para el ascenso, cual es el tener tiempo míni-
mo de servicio efectivo de grado. Debido a su 
condición física es imposible el cumplimien-

-
tuación ya concedida en la Ley 987 de 2005 
al de permitirles el ascenso por una sola vez 

posibilidad de ascenso en estas personas, pues 

libertad con ocasión de las labores propias de 

de apoyarlos colaboren con su adversidad pa-

un abandono a la familia como núcleo de la 
sociedad.

Siendo la familia la estructura social básica 
donde padres e hijos se relacionan esta relación 
se basa en fuertes lazos afectivos pudiendo de 
esta manera sus miembros formar una comuni-

única, implica una permanente entrega entre 
todos sus miembros sin perder la propia identi-

a un miembro afecta directa o indirectamente 
-

Estado estaría afectando, de igual forma a ese 
núcleo esencial de la sociedad. 

En este orden de ideas el proyecto de ley, 

crear algunos artículos desde el año 87 del 
-

fuerza pública, soldados, agentes de la policía 
y personal de nivel ejecutivo de la policía na-
cional.

Vamos a mirar los aspectos de orden cons-

El proyecto encuentra asidero en la Cons-

y en sus artículos 5, 12, 13, 15, 16, 21, 24, 25, 
-

damentales a la libertad, la dignidad humana, 
la seguridad, la familia, la intimidad, el libre 
desarrollo de la personalidad, la libre circula-
ción, el trabajo y la vida, derecho fundamenta-
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Así mismo, respalda el artículo 150, nume-
ral 19, literal e); artículos 217, 218 y 220 de la 
misma Carta Superior, en cuanto allí se esta-
blecen principios acerca de las facultades del 

-
tacional de los miembros de la fuerza pública; 

las fuerzas militares y la Policía Nacional y 
la prohibición de privar a los miembros de la 
fuerza pública de sus grados, honores y pres-

De la misma manera se hace relación a esta 
materia en lo dispuesto en la declaración uni-
versal de los derechos humanos, en especial en 
el artículo 3, común de los cuatro convenios de 
Ginebra de 1949 con sus protocolos en estatu-

Penal Internacional de julio de 1998; donde se 

de lesa humanidad y la Corte Interamericana
de Derechos Humanos. 

inspiran estas normas o postulados no se hace 

víctimas del secuestro, al verse impedidos fí-
sicamente para prestar personalmente el servi-
cio al cual están obligados como servidores de 
las citadas instituciones, han venido sufriendo 
desmedro en sus derechos laborales, en el pre-
sente caso, el derecho al ascenso de grado en 

voluntad y originadas en una fuerza mayor, no 

sometido a esa situación, como tampoco a su 
núcleo familiar, siendo entonces de solidari-

difícil situación. 
-

nunciamientos de la Sala de Consulta y Ser-
vicio Civil del Consejo de Estado, la Cor-
te Constitucional un fallo de tutela T-015 de 
1995, en donde se han pronunciado ordenando 
a las entidades correspondientes efectuar los 
pago de los salarios y prestaciones sociales a 

reconocer y computar el tiempo de duración de 
la situación de secuestro con el tiempo de ser-

-

coadyuvan a las pretensiones.
-

cación constitucional y legal, nos corresponde 

a la iniciativa sobre el articulado original. Una 

presentar a consideración de la Comisión Se-
gunda.

Alguna sugerencia Representante Bravo?
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Tiene la palabra doctor Oscar Fernando 
Bravo.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Oscar Fernando Bravo 
Realpe:

Estimado colega y señora Presidenta, como 
-

permiten tener claridad sobre e proyecto, la 

al proyecto como viene presentado por la Re-
presentante, usted le va a hacer variaciones al 
articulado del mismo, en cuyo caso podría des-

o hagamos alguna opinión, en cada artículo ir 

estudiando y la vamos aprobando, si así usted 

de la autoría. 
Hace uso de la palabra Pedro Pablo Tru-

jillo Ramírez:

apartes a unos artículos y adicionar un artículo 
-

-
tivas. Señora Presidenta, usted tiene la deci-
sión en sus manos. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

termina el informe de ponencia, estamos en 
ese punto del proyecto. Tiene la palabra doctor 
Oscar Fernando Bravo. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Oscar Fernando Bravo Realpe:

Doctor Trujillo, entonces damos por hecho 
-

ponga a consideración la señora Presidenta el 
articulado, las reformas a cada artículo para 

informe de ponencia decirle al Brigadier Ge-
neral López, al Vicealmirante Sanabria, al 
Brigadier General Sanabria, al Mayor General 
Gómez, al Mayor General Avila, a todos los 

luego, al menos hablo a nombre de mi parti-
do, el glorioso y nunca bien ponderado Partido 
Conservador, tiene todo el apoyo, una iniciati-
va de tanta trascendencia, de tanta importan-
cia, pero ante todo de tanta justicia, como el 

variaciones le hagamos a uno u otro artículo, 

merece el apoyo, no de la Comisión Segunda 
-

importante compensación al dolor de las per-

por ausencia del hijo, del hermano, del padre, 

mínima remuneración a la cual lógicamente 
tienen derecho. 

esta Cámara es constituirse en el órgano legis-
lativo efectivo, legítimo, efectivo, democrático 

del país en un Estado Social de Derecho, legis-
lando en forma justa para lograr un desarrollo 

-
ta una palabra, doctor Roosvelt, fundamental, 

nada sacamos con legislar si no tenemos en 
-

camos con aprobar una norma cuando ya todos 

gracia de Dios y de la vida libres. A mi me pare-

manera ya se había hecho con los congresistas 
-

bó el mismo Congreso se les suma el tiempo 
de permanencia en esa irregular situación pero 
faltaba hacerlo con los miembros de las Fuer-

en cantidad los mayores perjudicados con ese 
-

haber aguantado al hijo del profesor Monca-
yo, mi paisano, 10 años secuestrado, superan-

lograr un gesto de las organizaciones subver-
sivas responsables de semejante atrocidad y 
habernos demorado tanto en presentar un pro-

el reconocimiento por la iniciativa. Es de al-
guna manera compensar con este proyecto ese 
olvido y esa angustia de su familia. Lo propio 
a todos los policías y soldados, a ellos se les 
trata como prisioneros de guerra, incluso hoy 
para sorpresa mía, señora Presidenta, una ho-

-

-
dados y policías cuando no son prisioneros de 

-
dos los más elementales derechos de la huma-

reconocemos, tenemos unos grupos terroris-

país a raíz del acoso de las Fuerzas Militares

programa de seguridad democrático. 
Yo le propondría a esa Senadora y a todos 

-
ción de los secuestrados con la situación de 
los prisioneros de las Farc; los prisioneros de 
las FARC tienen cárceles, obviamente no son 
mansiones, pero son cárceles dignas, donde tie-
nen jornadas de trabajo, donde tienen jornadas 
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de estudio, donde tienen sus tres, como dicen 
los muchachos, golpes al día, donde tienen la 

-
mente, tienen seguridad para ellos, muchos de 
ellos para sus familias y comparen la situación 
con los secuestrados, no prisioneros, secues-
trados de las Fuerzas Militares; usted tenía una 

todos los periódicos habidos y por haber del 

acompaña a estos secuestradores tratando a los 
miembros de nuestras Fuerzas Militares como 

-

a los soldados y policías, si, por el hecho de 
considerarlos sus enemigos; eso debe merecer 
el rechazo, como así lo ha merecido de toda la 
Comunidad Nacional e Internacional.

-
ticamente legítima del ejercicio normal de la 
política en Colombia. Por eso no me cabe duda 

enorme responsabilidad de ser congresistas 
en momento de tanta crítica al Congreso, bien 

inmiscuidos solo en la discusión de la reforma 

ese es el pan de cada día, de la prensa, de la ra-
dio, de la televisión y entonces alguien propo-
nía; abandonemos todos los proyectos de ley 

-
mos, al contrario, la mejor forma de demos-

con sus obligaciones, es precisamente aprobar 
proyectos como este y como seguramente va-
mos a aprobar en el transcurso de esta sesión y 

-

-
mente la situación de irregularidades de estos 
congresistas, por eso nosotros seguimos le-

no es bueno para el país, habrá solo un colom-

-
cieran activos a los miembros de las Fuerzas 

pidiera su opinión al respecto? 

-
gar sus salarios y prestaciones a un soldado, a 

hombre muerto, moral, intelectual, físicamen-

de la capacidad, de la hombría del colombiano 
-

o siete años, metido en la manigua de la selva 
contra su voluntad.

Por eso en nombre de nuestra colectividad 
-

-

-
taciones cuando el hecho de secuestro resulte 

-

denuncia de secuestro? Es con la apertura de 

estos secuestrados y sus familias van a hacer 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Pedro Pablo Trujillo tiene usted la 
palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

Muchas gracias. Me gustaría si algún com-
pañero tiene algún aporte sobre el particular, 
para agradecerle doctor Oscar Fernando su 
apoyo y su aporte intelectual al proyecto. De 

Desarrollo Humano de las Fuerzas Militares, o 
-

sar su concepto y su opinión sobre el particu-
lar, así se pueda hacer. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Camelo como usted me había solici-
tado el uso de la palabra, primero escuchamos 
al doctor Camelo y luego declaramos la sesión 
informal por unos diez minutos para escuchar 

de la palabra. 
Siga doctor Camelo.
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante José Joaquín Camelo Ramos:

propósito de este Proyecto de ley 253 de 2008, 
así como el doctor Bravo se ha referido en el 
marco y a propósito de sus comentarios de una 

-
bre, se llama Piedad Córdoba y es un ejemplo 

y uno no puede desaprovechar el momento y 

como sería interesante escucharlos, hay un 

-
bate de la verdadera democracia en este país, 

-

-

del derecho internacional humanitario, el cual 
contrae conceptos, por supuesto en el marco de 

-
-

-

-
nalidad de este país y hoy la atacan limitándola 
al ejercicio, en este caso de la Corte Suprema 

de manera muy cordial, apreciado doctor Bra-

defensa clara y convincente de la realidad.

a partir de esta Comisión un proyecto de ley 
-

dido las Fuerzas Militares, de acuerdo a sus 
derechos laborales y sociales; como nos inte-
resaría escucharlos, no solamente a los Gene-
rales, de abajo hacia arriba, desde el soldado 

importantes privilegios y se han perdido por-

estamos enfrentando entre colombianos; hay 

guerra, imagínense ustedes, cual sería la fun-
ción de ustedes, yo se lo he dicho al Ministro

la citación del debate de la seguridad nacional; 
como sería interesante apreciados Parlamenta-

-
cie sobre el tema.

El Ministro de Defensa es un político y los 

interesante escuchar directamente a las Fuer-
zas Militares. Pero termino con mi punto de 
vista; como sería de interesante propiciar un 

los derechos sociales de las Fuerzas Militares,

interesa someterlos únicamente al ascenso de 

se lo decía a la Parlamentaria de Partido de la 
U, ponente de este proyecto; no solamente a 

-
mica de guerra en este país.
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-
dieran estar ustedes en ese escenario del deba-

esa es la limitante. Imagínense ustedes mu-
jeres y hombres al frente como alternativa de 

esa es una garantía para plantearlo en este mo-

eso suena a golpe militar, no.”, alternativa de 

-
tonces si estos proyectos redundan en el perso-

circunstancias de un sometimiento de secues-
-

lo merecen, todos sin distingo alguno. Quería 
hacer esa observación y ojala si esa proposi-

debate de la seguridad nacional a partir de los 
últimos escenarios, sería muy interesante es-
cucharlos. Muchas gracias señora Presidenta, 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias doctor Camelo. Declaramos sesión 
informal por unos diez minutos para escuchar 
al señor Mayor General Carlos Avila Beltrán, 

-

la mesa. 
Hace uso de la palabra el señor Mayor 

General Carlos Avila Beltrán, Jefe de Desa-
rrollo de las Fuerzas Militares:

Buenos días para todos, señora Presiden-
ta, Honorables Representantes, la Comisión 
Segunda de la Cámara de Representantes. En 
nombre de todos los soldados de tierra, mar y 

les presentamos un saludo muy especial a to-
dos ustedes. Con la vocería del señor Coman-
dante General de las Fuerzas Militares y el 
Director de la Policía. Queremos agradecer en 
primer lugar al honorable Representante Pedro 
Trujillo por la ponencia de este proyecto de ley 
y compartimos la iniciativa con este proyecto. 
Como le había dicho al señor honorable Re-
presentante Trujillo; nosotros tenemos un re-
forma del estatuto de carrera, dentro de esa re-
forma el estatuto de carrera del 1790 y el 1104

están en esta condición del secuestro darle el 
-

rresponden a ellos. Desafortunadamente cuan-

soldados y nuestros secuestrados fueran a durar 

les pasó un grado y ya para el siguiente grado 
no tenían la norma jurídica para poderlos as-
cender, nosotros ya los ascendimos, pero como 

los ascendieron al grado inmediatamente supe-
rior como lo dice la norma. 

está en el Ministerio de Defensa para ponerla 
en conocimiento de la Cámara de Represen-
tantes, en esa norma nosotros habíamos ido 

el día de hoy nos están colocando; habíamos 

al grado inmediatamente superior, si seguían 
en cautiverio los podíamos ascender con la mi-

tiempo para ascenso de un grado a otro; hay 
tiempos de cinco años, de cuatro años de seis 

estuviera en cautiverio únicamente utilizába-
mos la mitad del tiempo. Nosotros nos fuimos 
como iniciativa del Ministerio de Defensa un 
poco más allá de la iniciativa de la ponencia, 
de pronto la dejo, yo ya le había comentado 
al Representante Trujillo esa iniciativa del Mi-
nisterio de Defensa y del Comando General 

-

como lo dice usted, no el tiempo sino la mitad 

para ascender. 
Ese sería nuestro aporte a este proyecto y 

agradecerle la iniciativa de la Honorable Re-
presentante Lucero Cortes y al doctor Pedro 
Trujillo por la ponencia del día de hoy. Había-

-
blico; esa prima de orden público si es facultad 

fuerzas dársela y es dentro del mismo presu-

fuerzas le podamos conceder esa prima de or-

acompañan todos los tres jefes de recursos hu-
manos de las fuerzas militares; está el Señor 

-
manos de la Armada, el señor Mayor General 

-
-

nos de las Fuerzas Militares, entonces estamos 
respondiendo a esta situación y apoyando la 

-

como parte de la policía. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias Mayor General. Retomamos la se-
sión formal y pongo en consideración la pro-

-

¿aprueban la proposición?

Hace uso de la palabra la doctora Pilar 
Rodríguez Arias, Secretaria General:

Ha sido aprobada la proposición con termi-
na el informe de ponencia señora Presidenta. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Señora Secretaria, sírvase leer el articulado 
del proyecto. 

Hace uso de la palabra la doctora Pilar 
Rodríguez Arias, Secretaria General:

-

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Tiene la palabra el doctor Oscar Fernando 
Bravo.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Oscar Fernando Bravo 
Realpe:

-

todos los artículos, entonces yo le propondría 

-

-
-

ces nosotros vemos si aprobamos lo del doctor 

consideración en cada artículo lo del doctor 
Trujillo como proposición sustitutiva.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Le pediría al doctor Trujillo si nos hace lle-

Hace uso de la palabra el honorable Repre-
sentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Señora Secretaria por favor leer el articula-

Hace uso de la palabra la doctora Pilar 
Rodríguez Arias, Secretaria General:

-
-

daría así: 
algunos artículos de la Ley 987 de 2005 so-
bre ascensos en cautiverio del personal de 

-
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prestacional del Ministerio de Defensa, de 
-

nal y se dictan otras disposiciones.

del artículo 1º, y el artículo 5º, de la Ley 987 
de 2005, los cuales se fusionan en un solo artí-

y personal del nivel ejecutivo de la Policía Na-

secuestro, serán ascendidos al grado inmedia-
-

mento del secuestro, cuantas veces cumplan 
en cautiverio con el tiempo mínimo estable-

-
dos correspondientes del personal activo en la 
respectiva entidad de acuerdo a la reglamenta-

-
me al Decreto de Planta.

-
grafo 1º y un parágrafo 2º, usted señora Presi-
denta, dígame si los leo.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

Señora Presidenta, el artículo 1º hay una 
-
-

conforme al decreto de planta, pero igual-
-

igualmente leer. 
Hace uso de la palabra la doctora Pilar 

Rodríguez Arias, Secretaria General:
Parágrafo 1º. El personal antes mencionado 

de la fecha de ocurrencia del secuestro, la cual 

-
glamentos establecidos para la fuerza pública. 

Parágrafo 2º. Los Soldados de las Fuerzas 
Militares y los Agentes de la Policía Nacional 

-

partir de la fecha de ocurrencia del secuestro, 

ley y reglamentos establecidos para la fuerza 
pública.

Parágrafo 3º. Para efectos del pago de las 

anteriores, se autoriza al Gobierno Nacional 
-

cienda establezca una cuenta o fondo especial 

obligaciones.
Está leído el artículo 1º con los tres parágra-

fos señora Presidenta. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctora Nancy Denise tiene usted la palabra.

Hace uso de la palabra la honorable Re-
presentante Nancy Denise Castillo García:

Doctor Trujillo, con todo respeto, pero 

y no lo entiendo, o sea inicialmente se leyó 

primera parte, la de la proposición inicial, la de 

mejor leerlo como viene la ponencia; luego el 

visualizamos en el video vean allí y entonces 
determinamos efectivamente cual fue el cam-

1º con el 2º, el 1º con el 3º o todo el artículo. 
Gracias.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

Presidenta. Gracias, inicialmente leímos 
-

-
-

si lo consideran los Honorables Representan-

-

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Oscar Fernando Bravo tiene usted 
la palabra. 

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Oscar Fernando Bravo 
Realpe:

-
mos el procedimiento. Este procedimiento por 

de la doctora Cortes, el ponente presenta unas 
-

-
-

se en cada artículo la proposición del ponente 

tenemos comprendida y la sometemos esa, la 
del ponente; si aprobamos la del ponente, se 

-

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

no someta la consideración la sustitutiva.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Sometemos a consideración el artículo 1º
con la sustitutiva del señor ponente. En con-
sideración la proposición leída del articulado. 
Sigue en consideración, doctor Barrios tiene 
usted la palabra.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Gracias Presidenta. Bueno, yo si debo feli-
citar por este importante proyecto, pero algo 

-
certado con las Fuerzas Militares, con el Mi-
nisterio de Defensa; si los respectivos cambios 

-
ramente pueda tener su aprobación por parte 
de los conocedores a fondo. Ahora, yo escu-

-

Mayor General la presentara, pero la verdad lo 

respectivo del Ministerio de Defensa. Doctor 
Trujillo gracias. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Trujillo tiene la palabra. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:
Para poder traer esta ponencia en las con-

-
vamente hicimos varias sesiones con personal 

nos asignaron para poder analizar el proyecto 
como tal y este es básicamente un principio de 

de hoy hemos tenido a la mano la intensión 
del Mayor General Carlos Avila Beltrán donde 

-
-

teria de prestaciones sociales y demás teniendo 
en cuenta aspectos relacionados con fuerzas 

la primera vez se reduzca al 50% el tiempo de 

hacerla en esta o en las otras sesiones podría 

nada concreto en hacerlo en esta oportunidad.
Si considera continúe con poner en conside-

ración el artículo 1º con la sustitutiva ya leída. 
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Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

En consideración el articulo 1º con sus pa-

haciendo. Siguen en consideración. Doctor 
Wílmer González tiene la palabra. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Wílmer González Brito:

Gracias. Es para solicitar al ponente; acla-

tres parágrafos nuevos, entonces la pregunta 

parágrafo 1º , 2º y 3º, deben consignarse allí 
-

compañera Nancy Denise.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Trujillo tiene usted la palabra. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:
El artículo original, como tal, del articulado 

lo presentamos a su consideración, entonces 

-
da como tal, intacto. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Wílmer tiene usted la palabra. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Wílmer González Brito:
-
-
-

parágrafo 1º. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

parágrafo 2º del artículo 1º y el artículo 5º es 

original. Está claro?
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Wílmer González Brito:
Entonces para ajustar en claridad, los tres 

Ley 987, a dónde irían?
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

-

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Roosvelt tiene usted la palabra. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Roosvelt Rodríguez Rengifo:

dice, cuando las cosas fáciles se hacen difíci-
les, se enredan diciendo “coco”; es claro, lo 

artículo. Por lo tanto el artículo 1º de la Ley 
-

grafo 1º igualito y el parágrafo 2º, contendrá 

encabezamiento del artículo 1º de la Ley 987 
-

dará igual y el parágrafo 2º y el artículo 5º de 
-
-

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctora Nancy Denise, tiene usted la pa-
labra.

Hace uso de la palabra la honorable Re-
presentante Nancy Denise Castillo García: 

Gracias Presidenta. Si así fuere, doctor Ro-
-

artículo 1º y el artículo 5º, los cuales se fusio-
nan en un solo artículo, en ese artículo 1º hay 
parágrafo 1, 2 y 3, sencillamente allí entonces 

del parágrafo 2º, o si no sobraría el enuncia-
do donde dice: Además incluir tres parágrafos, 

estamos en ese artículo segundo están dicien-

en el artículo 1º.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Trujillo. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

el parágrafo 2º del artículo 1° y del artículo 5° 
de la Ley 987 de 2005, las cuales se fusionan 

presentando, está claro? Queda incluido los 
-

sentando.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Sometemos a consideración. Doctor Wíl-
mer.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Wílmer González Brito:

Doctor Trujillo, le reitero la pregunta, en-

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

Si usted analiza, el artículo 1º con la mo-

-
des tienen la oportunidad de debatir y si consi-

-

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Wílmer González Brito:

-

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

Bueno es un problema de ubicación del 

-
nando.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

nos aclare un poco, declaramos sesión infor-

aclaración de este artículo. 
Hace uso de la palabra la Teniente Ber-

-
ción de Personal:

Señora Presidenta muy buenos días, señores 
Representantes buenos días, soy la Teniente 

-
-
-

ble Representante, doctor Trujillo. El artículo 

del personal de las Fuerzas Militares, preten-

tratan de asuntos diferentes, no lo considero 
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Nacional, entonces tengamos en cuenta, en el 
artículo 1º se incluye un nuevo parágrafo al ar-

carrera del personal de las Fuerzas Militares.

Policía Nacional, son dos normas diferentes. 
Quería aclarar eso. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias Teniente. Doctor Oscar Fernando 
Bravo.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Oscar Fernando Bravo 
Realpe:

Mire Presidenta. No por madrugar amane-

-
-

geriría, como ya está aprobado el informe de 

-
des sobre el articulado y venir con una cosa ya 

intervenciones, le rogaría, aprobado el infor-
me de ponencia como ya está, simplemente se 
aplace la discusión del articulado para de hoy 
en ocho días para no tener mayores problemas. 
Gracias.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias doctor Oscar Fernando. Tiene usted 
la palabra doctor Trujillo. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

dos disposiciones, tendrían toda la razón, pero 
si ustedes leen el título: por medio de la cual se 

Ley 987 de 
2005 sobre ascensos en cautiverio del personal 

las fuerzas militares, así como del personal de 

-
cional y se dictan otras disposiciones, no se 

Fuerzas Militares, son varios artículos pero los 
-

ticulado, eso es claro, si se hubiera tomado un 

proyecto de ley de la autora. 
Y para más ilustración está: el 1211 del 90, 

el 1790 del 2000, 1793 del 2000, igualmente 

-

-
mente habían cuatro compañeros, ese es otro 
problemas.

Igualmente se está retomando el 091 del 95, 
1212 del 90, 1213 del 90, 1791 del 2000, dice: 

-

nivel ejecutivo y agentes de la Policía Nacio-
nal, adicionalmente el 1214 del 90 en su artí-

-
cional civil del Ministerio de Defensa y policía 

una para dejar suelta otra.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias doctor Trujillo. Me ha solicitado 

Hernando Betancourt, Wílmer González, el 
doctor Roosvelt, entonces vamos a darles el 
uso de la palabra a ellos y luego sometemos 
a consideración. Doctor William Ortega, por 
favor. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante William Ortega Rojas:

Muchas gracias señora Presidenta. Mire,
sería muy bueno; hablaba yo con el ponente 

esta ponencia y dentro de este proyecto una 
especie de estímulos a todos los miembros de 

-

en otros países hay unos estímulos en ascensos 
cuando hay un operativo importante, positivo, 
cuando capturan una persona de alta peligro-
sidad, cuando cogen bastante droga, pero acá 

cargamento de dos o tres toneladas de droga y 
le pongan una medallita y le den cinco días de 
vacaciones. Que bueno sería, concertar con el 

de estimulo positivo real, como se había habla-

se les de un estímulo económico en el suel-
do, buscar la formula señor ponente y estoy 
de acuerdo con la propuesta del doctor Oscar 

-

bueno adicionarle aprovechando el momento 
para darle un estimulo verdaderamente a todos 
los hombres de las fuerzas armadas. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Hernando Betancourt.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Hernando Betancourt 
Hurtado:

Oscar en el sentido de aplazar el proyecto, 
doctor Trujillo, hay varios temas importantes 
acaba de tocar otro tema interesante el doctor 
William, usted manifestó otro tema interesan-

no es fácil de entenderlo y estamos un poco 

-
ta un análisis mejor y un estudio más de parte 
nuestra. Yo le pido a la Presidencia y los Ho-

ocho días y así poderlo sacar bien. Gracias. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Trujillo tiene usted la palabra. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Pedro Pablo Trujillo Ramírez:

efectivamente si ustedes ya lo consideran así, 

dos precisiones; la primera en el objetivo y jus-
-

-
nal y salarial contenía cada uno de ellos y se-

tres aspectos o tres regimenes salariales y son 

ver con el ascenso de militares en cautiverio. 

mañana a mi General Avila con unas obser-

ampliáramos el contenido del proyecto como 

-
greso, de acuerdo al numeral 19, artículo 150,

-
-

tares en general yo no veo ningún problema 

la propuesta como la contempla el compañero, 
-

norables Representantes si a bien lo toman yo 

-

el particular. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctor Wílmer tiene usted la palabra.
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Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Wílmer González Brito:

-

-
tro del personal de las fuerzas militares y de 

miembros, me permito proponer Presidenta 

-
-

do con las fuerzas militares y con la policía 
-

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias doctor Wílmer. Doctor Roosvelt, 
usted me había pedido el uso de la palabra. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Roosvelt Rodríguez Rengifo:

El doctor Trujillo tiene razón cuando el 

de ley, seguramente no había sino tres, cuatro 

-

fácil y por supuesto esto no es para archivar el 
proyecto, doctor Trujillo, lo fácil hubiera sido 

-

decretos correspondientes y en materia salarial 

-

Yo tengo claro ya esto doctor Trujillo, es-
tábamos reclamando dónde estaba la Ley 987, 

Oscar Fernando, el articulo 1º de la Ley 987 lo 
-

lo 52 del Decreto 1790, si no tenemos la Ley 

-
culo 1º dice: El artículo 52 del Decreto 1790
de 2000, tendrá un nuevo parágrafo con el si-
guiente contenido, y trae el parágrafo y dice, 
parágrafo 2º y viene la redacción. Este proyec-

-

para poder interpretar esta ley para un lector 
desprevenido dentro de unos meses va a hacer 
muy difícil y el propósito de las leyes es justa-

-

establecemos una mecánica o mejor le pone-

-
cy Denise. Muchas gracias. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

hacerles una aclaración, siempre hemos teni-

-
ticipado en el uso de la palabra someto a consi-
deración el aplazamiento del proyecto. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Ha sido aplazado el proyecto. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Conformamos una subcomisión y usted la 

Wílmer González, el doctor Oscar Fernando 
Bravo, la doctora Nancy Denise, el doctor Ro-
osvelt y la coordina el señor ponente. Siguiente 
proyecto del Orden del Día señora Secretaria.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Queremos agradecer la presencia de los 

Comisión.
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Proyecto de ley número 217 de 2007 Cáma-

ra, 016 de 2007 Senado, por la cual se autori-
za al banco de la república para reestructurar 
y condonar parcialmente una deuda del Banco 
Central de Honduras.

Autores: Ministro de Hacienda, Oscar Iván

doctor Fernando Araújo Perdomo. 
Ponentes: honorable Senador Marta Lucía 

Ramírez de Rincón y honorable Representante 
Nancy Denise Castillo García. 

Gaceta del 
Congreso número 344 de 2007 del 26 de ju-
lio. pág. 78.

Ponencia primer debate en Senado: Gaceta
del Congreso número 402 de 2007 del 23 de 
agosto. Pág. 35.

Ponencia para segundo debate en Senado: 
Gaceta del Congreso número 533 de 2007 del 
19 de octubre de 2007. pág. 18.

Ponencia primer debate en Cámara: Gaceta 
número 100 de 2008 del 03 de abril. Pág. 5.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Señora Secretaria, sírvase leer la proposi-

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

ponencia.
Teniendo en cuenta las anteriores conside-

raciones, propongo dar primer debate al Pro-
yecto de ley número 217 DE 2007 Cámara, 
016 de 2007 Senado, por la cual se autoriza 
al banco de la republica para reestructurar y 
condonar parcialmente una deuda del Banco 
Central de Honduras.

Atentamente,

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Doctora Nancy Denise tiene usted la pa-
labra.

Hace uso de la palabra la honorable Re-
presentante Nancy Denise Castillo García:

hiciera la mesa directiva, me ha correspondido 
este Proyecto de ley número 217 de 2007 Cá-

-
tructuración y condonación parcial del Banco 
de Honduras con el Banco de la República de 
nuestro país.

En el año 1977 se suscribió un convenio en-
tre los bancos centroamericanos con respecto a 

-
-

los bancos centrales. Es así como el banco de 

en el 89 el banco de la República decide elimi-
-

Banco de Honduras y el Banco de la República 
-

Posteriormente el Banco de Honduras pre-
senta y argumenta una crisis económica y pide al 

les demos la posibilidad de reestructurar su deu-
-

sosteniendo con nosotros. El Banco Mundial y 

nos marca en un momento dado ese factor co-

ese factor de reducción sea el 17. 8%. 

Internacional solicitan a nuestro Ministro de Ha-
cienda y solicitan al Gerente del Banco de la Re-

-
les ese alivio de la deuda al Banco de Honduras 

posibilidad de darles esa condonación. Es así 
como se les da a ellos 23 años de plazo. 
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A febrero de este año a valor presente más 
o menos esa deuda oscila entre los 16 millones 
de dólares, de los cuales 234 mil dólares co-
rresponden a intereses. Esta es una iniciativa 
del Gobierno, es una iniciativa del Ministerio

el pasado se presentó en el Congreso y no tuvo 

llega por supuesto a esta Comisión Segunda 
de la Cámara, por lo tanto solicito teniendo en 

-
mar entre nosotros y los países vecinos y so-

y darle ese alivio en una reducción del 17.8 , 

-
meta a aprobación de la Comisión para lo cual 
le solicito se apruebe. Muchas gracias. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias Honorable Representante. Pone-

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

termina el informe de ponencia señora Presi-
denta.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Señora Secretaria, sírvase leer el articulado 
del proyecto. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Artículo 1°. Autorícese al Banco de la Re-
publica de Colombia para reestructurar y con-
donar parcialmente la deuda del Banco Central 

Reconocimiento y reestructuración de deuda” 
suscrito el 26 de Noviembre de 1995 por di-
chas entidades con el propósito de otorgar el 

del marco de la iniciativa para los países pobres 
altamente endeudados acordado por la comu-
nidad internacional, incluida la Asamblea de 
Gobernadores del Banco Mundial y el Fondo 
Monetario Internacional. El Congreso de Co-
lombia autoriza al Banco de la República con-
donar parcialmente la deuda del Banco Central 
de Honduras hasta por el 17.8% del saldo de 

valor presente neto, dentro de los límites esta-
blecidos en el Convenio HIPC.

Artículo 2°. La presente ley rige a partir de 
su promulgación. 

Leído el articulado del proyecto señora Pre-
sidenta.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

En consideración el articulado del proyec-

aprueban?
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Ha sido aprobado el articulado del proyecto 

señora Presidenta. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Título del proyecto.
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
por la cual se autoriza al Banco de la Repú-

blica para reestructurar y condonar parcial-
mente una deuda del Banco Central de Hon-
duras.

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

¿Aprueban el título del proyecto? 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Ha sido aprobado el título del proyecto se-

ñora Presidenta. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

ley de la República?
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Se propone como ponente del proyecto a la 
doctora Nancy Denise para segundo debate en 
plenaria. Siguiente punto del día. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

El segundo Proyecto de ley número 219 de 
2008 Cámara – 019 de 2007 Senado, por me-

-
catorio al convenio cultural entre Colombia y 
España del 11 de abril de 1953”, suscrito en la 
ciudad de Bogotá, D. C., Colombia, a los trein-
ta y un (31) días del mes de marzo de 2005.

Ese es el proyecto del cual el honorable Re-

le hizo unas observaciones a su señoría. 
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias Secretaria. Le solicito a la Comi-
sión aprobar el aplazamiento del proyecto 

Ministerio de Educación. 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Ha sido aprobada señora Presidenta el apla-

zamiento del proyecto.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Siguiente proyecto del Orden del Día.
Hace uso de la palabra la Secretaría Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Proyecto número 161 de 2007 Cámara,

por la cual se establece el día trece (13) de 

Llanera.
Autores: honorables Representantes Fabio-

la Olaya Rivera, y Hernando Betancourt Hur-
tado.

Publicaciones del proyecto: Gaceta del 
Congreso número 515 del 11 de octubre de 
2007. página 2.

Publicación ponencia primer debate en Cá-
mara: Gaceta del Congreso número 100 del 3 
abril de 2008. página 1.

Ponente: Pedro Nelson Pardo Rodríguez.
Hace uso de la palabra la Vicepresiden-

ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Queda en encargo el doctor Barrios Luis 
Felipe para presidir la sesión. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Señora Secretaria por favor leer la proposi-

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

ponencia para primer debate. 
Por todas las anteriores consideraciones, y 

es de gran importancia para la nuevas y futu-
ras generaciones de Llaneros; me permito pro-
poner a la Comisión Segunda Constitucional 
Permanente de la Cámara aprobar en primer 
debate el Proyecto de ley número 0161 de 
2007 Cámara, por la cual se establece el día 

de la Música Llanera.
De los honorables Representantes Pedro 

Nelson Pardo Rodríguez
Departamento del Guainía. 
Señor Presidente leída la proposición con 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Favor señor ponente Pedro Nelson tiene el 
uso de la palabra.

Hace uso de la palabra honorable Repre-
sentante Pedro Nelson Pardo Rodríguez:

Gracias señor Presidente. Muy buenos días 
para todos los colegas. Este proyecto es de ini-
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ciativa congresional. Dos miembros de esta 
comisión miembros tuvieron esta iniciativa de 

importante para la música llanera y lógicamen-
te para el folclor llanero. Los autores del pro-
yecto son la doctora Fabiola y el doctor Her-

ellos como autores serán las personas encar-
gadas de dar los argumentos y lógicamente 
hacer un recuento histórico del folclor llanero 
y la música llanera. Quiero señor Presidente 
saludar de manera especial al señor Gonzalo 
Mendoza, declamador de poemas llaneros y a 
la señora Elda Flórez como mejor cantante de 
voz recia de Colombia y de Venezuela, enton-

-

señor Presidente. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Vamos entonces a mirar el video (proyec-

ción video).
Doctor Pedro Nelson Pardo tiene el uso de 

la palabra. Le agradecemos verdad la presen-

esa hermosa región de los llanos. 
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Pedro Nelson Pardo Ro-
dríguez:

-

-

de esa región, la doctora Fabiola y el doctor 

esta iniciativa. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Tiene el uso de la palabra el doctor Hernan-

do Betancourt.
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Hernando Betancourt 
Hurtado:

Presidente gracias. Quiero aprovechar la 
oportunidad para saludar de manera muy espe-
cial al Senador llanero, doctor Carlos Cárde-

tres representantes grandes del folclor llanero 
del arte, como es a la señora Elda Flórez, la 
mejor cantante de música llanera de Colombia 

-

todos los torneos de Venezuela y ganadora de 
todos los torneos en Colombia de la música 

Igualmente a Gonzalo Mendoza, puedo 

-

novato y hay otros en Casanare, pero Gonzalo 

-
simos invitarlos a ellos dos pero igualmente 

-

-

más o menos 200 cuadros seleccionados de la 
-

tra cultura, lo felicito Tiberio por eso. 
Nosotros Presidenta, hubo la necesidad de 

-
sica llanera debe tener un día de celebración 

iniciativa. Acordamos con la autora, Fabiola 

ser el mes del amor y la amistad y muy cerca 
de uno de los torneos principales de nuestra 
cultura llanera, nuestra faena llanera, como es 

-

-
do nuestra cultura, nuestra música. Se siente 
uno muy orgulloso cuando camina las carre-
teras venezolanas o cuando visita una ciudad 
venezolana como San Fernando de Apure, San 
Carlos, el mismo Puerto la Cruz, ustedes no 
escuchan sino música llanera; allí está conver-
tida como la música nacional de Venezuela. 

llanera ya está en un momento indicado, está 

-
tros hijos en la difusión de la música llanera 
en sus diferentes ramos y no ver estos jóvenes 
empuñando un fusil o de raspachín, agarran-
do coca o en la delincuencia común; nosotros 

defendiendo nuestra cultura, nuestra identidad 

pedirle muy respetuosamente señor Presidente 
me permita escuchar por tres minutos a Gon-

informal.
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Entonces declaramos sesión informal para 

escuchar a estos personajes y concedemos el 
uso de la palabra a Gonzalo. 

Hace uso de la palabra el señor Gonzalo 
Mendoza, Declamador Llanero:

Buenas tardes a todos los honorables Re-
presentantes. Muchas gracias por la invitación 

gallina y el marrano se comen con la mano, 
buen provecho para todos. (Declamación se-
ñor Gonzalo). 

vivo enamorado de el, en el nací y en el muero; 
no me interesan los foráneos ni los de afuera. 

-

en un país como salió poco tiempo algo sobre 
las noticias un país sin memoria y es terrible 
cuando los artistas colombianos nos sentimos 
desplazados en nuestra propia tierra, difícil, 

del mundo, más bonito, más diverso. Es difí-
cil cuando de pronto un representante del alto 
Gobierno Nacional sale diciendo en Estados 

-

Ellos son unos artistas colombianos muy 
connotados y con mucho respeto ellos tienen 
un trabajo muy bueno, pero ellos no son los 
representantes del folclor colombiano en el 

han hecho a nivel internacional y a nivel per-
sonal; han hecho un trabajo grandísimo sobre 

-
tonces nuestro folclor colombiano está despla-
zado, está dejado en un rincón cuando noso-
tros representamos en este momento el folclor 
de media Colombia. El folclor llanero nos ha 

-

-

vimos por las noticias todos los colombianos 
hace dos meses cuando hicieron el festival del 

barricadas y a la policía le tocó estar en alerta 
-

lencia, aparte de la droga y de todo lo malo 

tentarnos como colombianos y no solo estoy 
hablando de la música llanera, estoy hablando 
de Colombia en general. 

-

nivel internacional y a nivel nacional; es muy 
-

-
presentantes, cada uno en su modalidad; ella 
la mejor en su genero y yo el mejor en el mío, 
en este momento ganado por premios nacio-
nales e internacionales entre Colombia y Ve-

lo desplacen en su propia tierra colombiana, 
no estoy hablando del solo llano colombiano, 
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declarara el día para no solo la música, sino 
la música de todas las regiones de Colombia 

-
ta, si nosotros no sembramos un nacionalismo 
entre nosotros mismos vamos a seguir en la 

política de cerebro sino de estomago; el día 

vamos a ser colombianos dignos representan-
tes de nuestra propia cultura. Muchas gracias, 

parezca. Muchas gracias. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Gracias Gonzalo, tendremos en cuenta esas 

tres minutos.
Hace uso de la palabra la señora Elda 

Flórez, Cantautora de Música Llanera:
Muy buenas tardes para todos y todas, sa-

ludos a nuestro honorable Senador Llanero, 
doctor Carlos Cárdenas a la doctora Fabiola 
Olaya, al doctor Hernando Betancourt, los dos 
ponentes de este gran proyecto. Quiero adver-

Como mujer colombiana, casanareña y repre-
sentante en este caso de la música llanera en 
mi calidad de cantautora aplaudo esta inicia-
tiva de la doctora Olaya y el doctor Hernando 

estaban en mora de buscar la manera de re-
saltar el folclor llanero, no necesariamente la 
música, como tal; el arpa, el cuatro, las mara-
cas y la bandola sino la cultura llanera en ge-
neral; como podemos darnos cuenta tenemos 

-
nemos escritores, tenemos poetas, tenemos 
grandes músicos, entonces yo si aplaudo de 
verdad la iniciativa de declarar un día como el 
día de la música llanera o el folclor llanero en 

-

nuestras manifestaciones artísticos culturales, 
nosotros somos la mitad de este país y aun-

de las zonas más ricas del país, lamentable-

artistas hemos aportado anónimamente nues-

y nuestra música llanera. Yo vengo llegando 
de Venezuela y esto lo voy a decir así como 

-
val internacional de música llanera, el Silbón, 
realizado en la ciudad de Portuguesa, Estado 
Portuguesa, en Venezuela el día 27 de marzo, 
fui homenajeada y ahí no decía Elda Flórez, 
homenajeada por Casanare decía por Colom-
bia; nosotros hemos representado a Colombia 

provengo de una familia musical integrada por 
el maestro Pedro Flórez un gran bandolista de 

España, en Francia, en los diferentes festiva-
-

-

Gonzalo. Veía con tristeza en estos días en los 
noticieros donde premiaban lo mejor de la mú-

-

en esa misma semana había visto dos veces en 
el periódico El Tiempo la foto de Orlando, el 
Cholo Valderrama, una de nuestras grandes 

el periódico Le Monde de Paris resaltaba la 

estaban presentes en el festival de primavera; 

-

sea aprobado sinceramente este proyecto y me 
voy a despedir con la mitad de una canción así 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Gracias doctora Elda y continúa con el 
uso de la palabra Tiberio, tiene dos minutos 

nuestras sesiones pero resaltamos el talento 
de estos artistas.

Hace uso de la palabra el señor Tiberio 
Pérez, Fotógrafo llanero:

Gracias señor Presidente. Mi estadía en la 
Comisión Segunda, gracias a la doctora Fabio-
la al doctor Hernando Betancourt, ponente de 
este proyecto. Se dio cuenta y como ha venido 
luchando el Representante Hernando Betan-

las corocoras, los atardeceres del Vichada, del 
Meta, de Arauca y de Casanare son uno solo, 
las corocoras son las mismas, los llaneros son 
los mismos; las costumbres y la idiosincrasia 
es la misma, ese es nuestro llano y por eso a 
bien tuvo el doctor Hernando Betancourt de 

-

mil fotografías de nuestro llano. Gracias señor 
Presidente.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Muchas gracias Tiberio y damos el uso de 
la palabra a la autora del proyecto, doctora Fa-
biola Olaya. 

Hace uso de la palabra la Vicepresiden-
ta de la Comisión Segunda, doctora Fabiola 
Olaya Rivera:

Gracias señor Presidente. La verdad estos 
proyectos son muy importantes para nues-
tra región, no solamente para nuestra región 
sino para todo el país; esto es muestra de una 

-
mos presentar de nuestra región como lo son 
los llanos orientales. Quiero agradecerle de 
manera muy especial a Gonzalo Mendoza, 
nuestro cantautor de mi departamento a Elda 

-
ravillosa sea reconocida a nivel nacional y a 

la música recia; todos nuestros instrumen-
tos, nuestro folclor no solamente la música 
llanera sino el baile, la cultura en general, 
el trabajo llano donde estamos demostrando 

-
gión del oriente como región del Meta, como 
esta media Colombia como lo hemos llamado 
nosotros a este gran pedazo de país, el cual 
nosotros estamos representando en el día de 

-

puedan decir; hoy es el día de la música lla-
nera, hoy es el día del folclor de la media Co-

estamos dispuestos a lucharlo a nivel de todo 

-
sión Segunda mire a los llanos orientales, 
mire al folclor llanero y aprueben este primer 

hacen a nivel nacional y a nivel internacional, 
-

vicencio, del Meta, de Arauca, del Vichada, 
-
-

-
to sigamos trabajando por nuestro folclor, por 
nuestra cultura. 

llanera en nuestro país se escucha en todas par-
tes pero desafortunadamente no ha tenido el re-

ha sido declarada música nacional y pedimos 
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cultura, sea reconocido a nivel nacional el día 

-
gramaciones importantes en el departamento 
del Meta, como lo es el mundial de coleo y 

folclórica, no solamente de nuestra región sino 

y han aprendido a cantarla y a bailarla, enton-
-
-

no solamente es desplazamiento, el departa-

región de nuestra media Colombia, Casanare, 
Arauca, Vichada, todos estos departamentos 

-
chas gracias señor Presidente. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Gracias doctora Fabiola. Damos la bienve-
nida al Senador Carlos Cárdenas y le conce-
demos el uso de la palabra en sesión formal, 
retomamos nuevamente la sesión formal. 

Hace uso de la palabra el honorable Se-
nador Carlos Cárdenas:

amigos defensores en una ardua labor, cual 
es llevar la vocería de nuestros folclor llanero 
a mi paisana maniseña, Elda Flórez, a Gon-
zalo Mendoza, cantautor llanero, al maestro 

-

invitaron a esta sesión, Hernando Betan-
court y la Honorables Representante Fabiola 

Congreso de la República podamos hacer-

nosotros llevamos en la sangre los llaneros, 

Representantes de la Comisión Segunda nos 
apoyen en este proyecto.

-
nera pero la lleva en su corazón. Quiero señor 
ponente y Honorables Congresistas y con el 
respeto de los honorables Representantes Be-

permitan hacer una proposición aditiva, ya sea 
en un artículo nuevo o al menos en algunos 

someta a discusión señor Presidente. 
La primera dice: Declárese bien y patrimo-

nio cultural de la Nación la Música Llanera.
Segundo. En esta clase de proyectos hemos 

hablar de recursos del Ministro de Hacienda 
o del Gobierno Nacional, sin embargo noso-
tros en la Comisión Cuarta hemos recibido el 

autorizaciones abiertas para cuando el Gobier-
no Nacional, a bien lo tenga, pueda disponer si 
el presupuesto lo permite, algunas partidas im-

-
-

mente efectúe las apropiaciones presupues-
tales del Presupuesto Nacional y girar a cada 
departamento de los llanos orientales, Arauca, 
Casanare, Meta, Vichada, Guaviare, Guainía, 

-

aprobando.
Tercero. Solicitar a los departamentos de la 

región de los llanos orientales realizar los ajus-
tes necesarios y a sus planes de desarrollo te-
rritorial y en los respectivos presupuestos para 

-

una proposición única con mi paisana Elda 
-

tantes y la Mesa Directiva nos acompañen en 

en Maní, Casanare, enero 6 del 2009, allá los 
-

Mundial de Coleo, en el Festival Internacional
-

val del Corrido, en el Festival de las Colonias, 

realizamos en estos seis departamentos. Gra-
cias señor Presidente. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Doctora Nancy Denise tiene el uso de la pa-
labra.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Nancy Denise Castillo García:

Gracias Presidente. Con todo respeto Se-

en la Comisión, no podemos aprobar o adi-

con el Presupuesto Nacional, más aún cuando 
se aprueba el presupuesto en el articulado hay 
unas disposiciones varias y en esas disposicio-
nes se generan y se dan todas las facultades a 
los Gobiernos a los Ministros para poder en 
un momento dado actuar con el presupuesto 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Doctor Oscar Fernando Bravo, se le conce-
de el uso de la palabra. 

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Oscar Fernando Bravo 
Realpe:

-
portancia del proyecto. Doctora Fabiola Olaya 
la felicito por la idea, doctor Hernando Betan-

-
pira un amor por su tierra, por sus costumbres; 
merecen todo nuestro respaldo, todo nuestro 
apoyo, ojala el país algún día se concientice, 

clavan impuestos a la gente, como las reformas 

una ley de transferencias en ocasiones es tan 
duras para los Gobiernos locales ni tan buena 

le devuelva entre comillas la legitimidad al 
-

tienda el Congreso y el pueblo colombiano es 

por las regiones, por las preocupaciones de los 
llaneros, de los nariñenses, de los vallunos, de 
los costeños; por eso me gusto tanto la canción 

en su tono llanero llamaba a una unidad nacio-

los otros a unos les puede gustar el vallenato a 
otros la música ranchera, a otros la música del 

-
yecto por tomarlo como modelo de cariño por 

ven y nos oyen la tarea legislativa de Hernan-
do Betancourt de Fabiola Olaya del Senador 

permanente en todas las instancias de las se-
siones estemos con el Ministro de Defensa o 
con el de obras o con el de transporte o con el 
de Gobierno o del interior, siempre ellos están 
pidiendo y reclamando mayor justicia social 

-

-

de los grandes problemas de la Nación pero 
se olviden de la tierra, de los problemas del 
hambre, de la necesidad de la falta de empleo 
de la falta de oportunidad, de la falta de apoyo 

estamos viendo en poesía, en pintura, en can-
ciones.

cierto? Lo vi en unas palabras tan groseras 

se llamaba perro pero ha sido Pirry y en ese 

presupuesto altísimo para hacer un programa 
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-

desde luego todo nuestro apoyo es un modelo 

-
-

si la discusión de si el presupuesto se puede 
incluir o no partidas es secundarias, bastaría 
con dejar abierto un artículo donde se diga: 
La Nación podrá invertir en el fomento y en 
el desarrollo de la música llanera y con eso ya 

para no trancarla con algún tecnicismo jurídi-
co del Ministerio de Hacienda. 

-
neros desde el sur de la Patria tienen ustedes 
todo nuestro apoyo. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Concedemos el uso de la palabra al doctor 
Silfredo Morales.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Silfredo Morales Altamar:

Gracias señor Presiente. Mi saludo a todos 
mis amigos presentes, en especial a los amigos 

esta Comisión. La importancia de este proyec-
to para el departamento del llano, mostrando 
sus culturas y sus costumbres, su ganadería, su 

país como ellos lo llaman, la media Colombia, 
hay la presencia de gente importante como nos 
lo ha demostrado hoy la amiga Elda Flórez 
con sus canciones y el amigo Gonzalo con sus 
versos y el amigo fotógrafo con sus pinturas 
muy tomadas del arte y mostradas en esta Co-
misión y a la altura del país. Este proyecto para 

cada uno de los departamentos y municipios 
-

dan opacadas en el silencio de los Gobierno y 

dar su aprobación a este proyecto por su gran 

igual forma, así como hemos incluido en mu-

cada uno de estos ciudadanos, es importante 

tenga en cuenta un día especial para la música 

-

-

se merece. Muchas gracias señor Presidente y 
mis felicitaciones a los autores y ponentes de 
este proyecto. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

va a cerrarse, la aprueba la comisión?
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

termina el informe de ponencia. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Señora secretaria sírvase leer el articulado 

del proyecto. 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Sí señor Presidente. 
Artículo 1°. La Música Llanera es un ins-

trumento cultural, folclórico y económico de 
la Nación.

Artículo 2°. Declárese el día trece (13) de 
septiembre de los años venideros, como día 
Nacional de la Música Llanera.

del Ministerio de Cultura, programará y coor-
-

llo y divulgación de la música llanera dentro y 
fuera del país, para lo cual apropiará los recur-

Artículo 4°. El Ministerio de Cultura con-
tará cada año con un programa especial de 
promoción de la Música Llanera y su festival 

-

(6) meses contados a partir de la sanción de 
la presente ley.

Artículo 5°. La presente ley rige a partir de 
la fecha de su sanción.

Ha sido leído el articulado del proyecto se-
ñor Presidente. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

En consideración el articulado del proyec-

aprueban?
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Ha sido aprobado el articulado del proyecto 

señor Presidente. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
-

ción presentada por el Senador Carlos Cárde-

señores tengan muy en cuenta la presente para 
segundo debate en la Cámara. Tiene el uso de 
la palabra el ponente.

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

reabramos el debate y aprobemos la proposi-
-

dar la cosa señor Presidente. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
En consideración para reabrir el debate, lo 

aprueba la comisión? Entonces pido a la secre-
taria la proposición. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Ha sido aprobada la reapertura del debate 
señor Presidente. 

Proposición Aditiva: 
Artículo Nuevo: Declarar bien y patrimonio 

cultural de la Nación la música llanera. 
Articulo Nuevo: Anualmente al Gobier-

efectuar las apropiaciones presupuestales para 
las siguientes partidas. Trescientos millones 
de pesos para cada departamento de Arauca, 
Casanare, Meta, Vichada Guaviare y Guainía 

Artículo Nuevo: Los departamentos de la 
región de los llanos orientales harán los ajus-

territoriales y los presupuestos anuales de lo 

Firman
Carlos Cárdenas -Senador de la República
Hernando Betancourt Hurtado
Pedro Nelson Pardo Rodríguez 
Fabiola Olaya Rivera
Leída la proposición señor Presidente. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
En consideración la proposición aditiva. 

Tiene el uso de la palabra el doctor Wílmer 
González.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Wílmer González Brito:

Gracias Presidente. Este tipo de proposicio-

nacional no es competencia de esta comisión. 

proyecto, las buenas intensiones del Senador 
-

esta naturaleza. Yo fui autor de un proyecto por 
el cual se declara como patrimonio cultural de 

se realiza en el municipio de Uribia, en La Gua-

Senador, se tramitó por la comisión cuarta y 

-
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los autores del proyecto, al Senador Cárdenas 

-

aprobamos esta proposición estoy convencido 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Doctora Nancy Denise tiene el uso de la pa-
labra.

Hace uso de la palabra la honorable Re-
presentante Nancy Denise Castillo García:

Gracias Presidente. Yo comparto plenamen-

sumamente importante y ya la doctora Fabio-
la, el Senador Cárdenas, el doctor Hernando 
Betancourt han hecho un esfuerzo para hacer 
un muy buen trabajo para traer el proyecto de 

-

por supuesto alabarlo y por supuesto hacerle 
un reconocimiento a esa zona llanera, no po-
demos mediante esta proposición sustitutiva, 

-
bierno objete el proyecto. 

este tema, sin embargo en aras de ayudarles, 

-
no en su saber y entender destinará las partidas 

estoy en condiciones de aprobarlo, lo compar-

-

del Gobierno. Gracias. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Tiene el uso de la palabra el Senador Cár-

denas.
Hace uso de la palabra el honorable Se-

nador Carlos Cárdenas: 
Gracias. Agradezco, de verdad la bondad 

honorables Congresistas, yo acepto la modi-

-
meta a votación señor Presidente.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Doctor Nelson Pardo tiene la palabra. 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Presidente, tengo una obligación casi ins-

Hacienda envió un comunicado, pero ya co-
nocemos los comunicados del Ministerio de 

-
titucional, si vemos el articulado, la verdad el 

articulado es muy claro, acabemos de debatir 

articulado no se mencionan recursos, entonces 

Hacienda y sugerirle a los autores y lógica-

plenaria no vayamos a tener inconvenientes; 

-
-

-
cias señor Presidente. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Doctor Betancourt. 
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Hernando Betancourt 
Hurtado: 

Presidente gracias. Quiero pedirle el favor 

hizo la doctora Nancy, el Senador Cárdenas y 
-

dente.
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
En consideración la proposición presentada 

con los diferentes comentarios de los Honora-
bles Representantes, está a consideración de la 

la aprueba la comisión?
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Ha sido aprobada la proposición aditiva pre-

sentada por el Senador Carlos Cárdenas con la 

retirar el valor de 300 millones de pesos para 
cada departamento de Arauca, Casanare, Meta,

la aprobación de la proposición aditiva apro-
bada señor Presidente en este momento. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Sírvase leer el título del proyecto secre-
taria.

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

por la cual se establece el dia trece (13) de 

Llanera.
Leído el título del proyecto Presidente. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
¿Quieren los honorables Representantes 

ley de la República?
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

La mesa directiva nombra como ponente 
al doctor Nelson Pardo para su otro debate en 
la plenaria. Siguiente punto del Orden del Día 
secretaria.

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Presidente le informo lo siguiente, está 

puestas en consideración y no se aprobaron 
-

febrero de 2008 y el Acta número 04 del 13 de 
febrero de 2008 en el punto número 3 de apro-
bación de actas Presidente.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

punto número 3, la aprueban los honorables 
Representantes.

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Han sido aprobadas las Actas números 3 del 
12 de febrero de 2008 y la número 4 del 13 de 

-
narias señor Presidente.

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Siguiente punto del Orden del Día. 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
Anuncio de proyectos de ley para aproba-

ción en primer debate para el día martes 29 de 
abril de 2008.

Primer Proyecto de ley número 14/07 Se-
nado, 242 de 2008 Cámara, por medio de la 
cual se aprueba el acto que institucionaliza el 
mecanismo Plan Puebla Panamá,
Managua, Nicaragua el 25 de marzo de 2004. 

-
-

de 2006; el memorando de entendimiento para 
la institucionalización del Consejo Mesoame-

el 17 de mayo de 2005 en la ciudad de Villa 
Hermosa, Estado de Tabasco, Estados Unidos 

-
rando de entendimiento para la instituciona-
lización del Consejo Mesoamericano para la 
competitividad CMC del 17 de mayo de 2005, 

-
bre de 2006 y el convenio de adhesión al acta 

Rica el 27 de octubre de 2006.
Ponente: Honorable Representante William 

Ortega Rojas.
Publicación ponencia primer de bate en 

Cámara: Gaceta del Congreso número 118
de abril 8 de 2008 y su gaceta fue entregad 

-
sentantes. 
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Ese es el primer proyecto de ley anunciado. 
Todos esos anuncios para dar cumplimiento al 
artículo 8° del Acto Legislativo número 01 de 
2003.

Segundo proyecto anunciado, de la misma 

Proyecto de ley número 251 de 2008 Cá-
mara, por medio del cual se declara Patrimo-

de la Cultura Emma Arciniegas de Micolta 

otras disposiciones.
La Gaceta en el cual se publicó el proyecto 

es la número 125 de abril 11 de 2008 en su pá-
gina 8 y es ponente el honorable Representante 
Pedro Pablo Trujillo Ramírez. 

Siguiente proyecto anunciado.
Proyecto de ley número 201 de 2007 Se-

nado, 204 de 2007 Cámara, por medio de la 
cual se aprueban las enmiendas a la consti-
tución de la organización internacional para 
las migraciones OIM, adoptadas mediante re-
solución número 997 del Consejo de la Orga-
nización Internacional para las migraciones 

-
za, el 24 de noviembre de 1998.

Publicación del proyecto: Gaceta del 
Congreso número 100 del 3 de abril de 2008. 
pág 3.

Cuarto proyecto anunciado para la sesión 
del día martes 29 de abril. 

Proyecto número …, por medio de la cual 
-

tre la República de Colombia y las Repúblicas 

-
bia el 09 de agosto de 2007 y los canjes de 
notas que corrigen el anexo 3.4 del capítulo 
tercero relativo al trato nacional y a exceso de 
mercancías al mercado, sección agrícola, lista 
de desgravación de Colombia para el Salva-

de 2008, 11 de enero de 2008 y 15 de enero de 
2008, respectivamente.

Publicaciones del proyecto: Ponencia con-
junta para primer debate en Senado y Cámara. 
Gaceta del Congreso número 153 del 17 de 
abril de 2008 en su página 1.

-
nes conjuntas. 

Este proyecto es para el día 06 de mayo de 
2008.

los siguientes:
Proyecto de ley número 19 de 2007 Se-

nado, 219 de 2008 Cámara, por medio de la 

convenio cultural entre Colombia y España 
del 11 de abril de 1953, suscrito en la ciudad 
de Bogotá, D. C., a los 31 días del mes de mar-
zo de 2005.

Publicación de la ponencia para primer de-
bate en Cámara: Gaceta del Congreso número
88 de marzo 27 de 2008. Pág. 5. 

Este proyecto será puesto a consideración y 

-
taron los proyectos señor Subsecretario para 
anunciar?

-
tado ya los proyectos para anunciar y no sobra 

hace para dar cumplimiento al Acto Legislati-

los cuales han sido anunciados, en especial, la 
mayoría van a hacer votados el día 29 de abril 
de 2008, salvo el Proyecto de ley número 277 
de 2008 Cámara, 232 de 2008 Senado, TLC 
con el Salvador, Guatemala y Honduras, como 
lo hice anteriormente señor Presidente, pero 
para dar mayor claridad a los miembros de la 
comisión señor Presidente. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

En consideración los proyectos anunciados 

a anunciar, ¿lo aprueba la honorable comisión 
de la Cámara? 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

-
tos días se someta a consideración los proyec-
tos anunciados. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Siguiente punto del Orden del Día. 

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

Negocios sustanciados por la presidencia. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Hay más negocios sustanciados?
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
No señor Presidente. 
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:
Siguiente punto del Orden del Día. 
Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-

neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:
-

sentantes.
Hace uso de la palabra el honorable Re-

presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

Hace uso de la palabra la Secretaria Ge-
neral, doctora Pilar Rodríguez Arias:

-
miento. 

Hace uso de la palabra el honorable Re-
presentante Luis Felipe Barrios Barrios:

-
minada la sesión y se convoca para el día de 
mañana a las 10:00 en punto. Muchas gracias. 

Se levanta la sesión a las 1:51 p. m.
El Presidente,

Augusto Posada Sánchez.
La Vicepresidenta (E.),

Fabiola Olaya Rivera.
La Secretaria General,

Pilar Rodríguez Arias.
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